

#### **Unsere Website**



## NEUES VON DER HÖRN, MITTEN IN KIEL OKTOBER 2023

Der Oktober war ziemlich ereignisreich und voller Abwechslung. Hier berichten wir über die spannendesten Momente:

- 1. Exkursion nach Aarhus "Wie machen es die Anderen?"
- 2. Projekt mit der Fachhochschule: Den Ort mit anderen Augen sehen
- 3. Hurra, der Herbst ist da: 2 Aktionen an der Hörn

#### 1: BESUCH IN AARHUS 5.-06.10.

Anfang Oktober fand ein Besuch bei verschiedenen Kulturinitiativen in unserer dänischen Partnerstadt Aarhus statt, welcher von Wolfgang Schulz von Smart Gaarden organisiert und durch die Stadt Kiel gefördert wurde. In Aarhus haben wir drei verschiedene Orte besucht, die für die Arbeit von MITTE spannend sind. Der Austausch was sehr wertvoll und inspirierend.

Wir nehmen mit: Wir wollen mehr im öffentlichen Raum sichtbar machen, mehr experimentieren, um Menschen am öffentlichen Raum unmittelbar teilhaben zu lassen. Aber wir sehen auch, dass alles viel Zeit, Geduld und finanzielle Mittel kostet, um sich nachhaltig zu entwickeln.

Projekt "Kulbroen" Ein Quartiersprojekt seit 9 Jahren mitten in Aarhus...wir fühlten uns fast wie zu Hause!



Besuch bei "Insituut for x": Kreative Bauwägen, Tiny Houses, Skatepark etc. Eine Fläche am alten Güterbahnhof, die Stück für Stück von verschiedenen Menschen genutzt wird

Große Konstraste im Stadtteil Gellerup: Ein ganzes Quartier wird umgestaltet, mehr Familien, weniger Ghetto. Ein kontroverser Perspektivwechsel.





### 2: IDEEN FÜR DIE PROMENADE DER HÖRN:

Ein Kurz-Projekt mit der Fachhochschule





Studierende der FH Kiel aus verschiedenen Bereichen, haben an 4 Tagen in einem fach- übergreifenden Projekt ("Interdisziplinäre Woche") Ideen für die Hörn-Promenade entwickelt. Dabei haben sie vorerst Ort Menschen befragt und daraufhin kleine Modelle aus Lego gebaut.

Wir haben einen kleinen Input zu unserer Arbeit und bisheriger Erkenntnisse gegeben.

Unter Anderem haben wir haben mitgenommen:

Das Wasser soll mehr mehr einbezogen werden, z.B. für schwimmende Cafés oder Sport.

Kleine Visionen aus Sicht der Studierenden: Schwimmende Plattformen für Cafés und Märkte, Sport auf dem Hörnbecken



Am 14.10. bot ein Hörn-Neugieriger und Pflanzenkenner (Markus) einen Spaziergang durch die Hörn an, bei dem wir die wilden Pflanzen kennengelernt haben und Samen gesammelt haben.

Aus der Samen-Mischung machen wir bald Seedbombs!

# **3: AKTIONEN IM HERBST:** Samen-Sammeln für Seedbombs und Apfelpunsch





Am Freitag den 27.10. wurde es trotz herbstlichem Wetter gemütlich bei uns am Hörn-Raum. Das Permakulturzentrum war zu Gast und hatte heißen Punsch und Plätzchen in der Kräuterkarre mit dabei, alles selbstgeerntet und -zubereitet. Ein schöner Anlass für ein Zusammenkommen, nicht nur für neue und bekannte Quartiersmenschen.

Für die Studierenden der FH-Kiel, die sich im Rahmen der Interdisziplinären Woche mit der Hörn beschäftigen durften, bot es nämlich auch die Möglichkeit, sich mit den Bewohnenden über ihr Viertel zu unterhalten und den Ort besser kennenzulernen.





# Was macht das Projekt MITTE?

MITTE ist ein Projekt im Kieler Hörn-Quartier, welches gemeinsam mit Vielen den Lebensraum Hörn gestaltet. Bis September 2024 machen wir Aktionen und Workshops, schaffen Möglichkeiten des Austauschs und geben Zukunftsldeen eine Plattform. Wir möchten das Hörn-Quartier als offenen und lebendigen Ort für alle denken.

www.mittekiel.de | insta:mittekiel | info@mittekiel.de Büro im »Hörn-Raum« an der Nord-West-Ecke der IB.SH